

... de suscripción
... 2 ptas. al mes.
... 7 id. trimestre.
NÚMERO SUELTO
10 CÉNTIMOS -
* * *

LA MONTAÑA

Franqueo concertado
Redacción y Admón.
PORTAL LLANO, núm. 39
NÚMERO SUELTO
- 10 CÉNTIMOS -

Teléfono núm. 110

- DIARIO DE CACERES -

Periódico de la tarde

AÑO IX | Fundador propietario: SANTOS FLOREANO GONZALEZ | Lunes 22 de Diciembre de 1924 | Director: MARCISO MODERAL VAQUERO | Núm. 2458

UN DIA EMOCIONANTE

EL SORTEO DE LA LOTERIA DE NAVIDAD

Entre gente humilde, participa del "gordo", la familia de don Melquiades Alvarez.-Interesantes detalles del sorteo

MADRID 22 (4:17 TARDE)

(POR TELÉFONO)

Esperando la suerte

Los preparativos para el sorteo de la Lotería de hoy, han sido los mismos que en años anteriores. Desde las primeras horas de la mañana, las centrales de teléfonos y telégrafos, estaban asaltadas por los correspondientes, redactores y fotógrafos de los periódicos, dispuestos a «caer» sobre el afortunado señor a quien le favoreciera la suerte con los quince milloneros. También se habían reunido en las centrales de comunicaciones todos los reparadores, ciclistas y motoristas. Los premios mayores eran comunicados desde la Casa de la Moneda por teléfono. La Asociación la Prensa obsequió a los periodistas «movilizados» con café y cigarrillos puros. **Allá vá la bola, quién sabe do vá** Y los «chicos» de la prensa estuvieron «pureando» y haciendo cábalas, hasta que resonaron los timbres de los teléfonos. Era para anunciar que había terminado sin novedad el recuento de bolas y que los «chicos de la suerte» hacían su aparición en el estrado, dispuesto a soltar los millones a manos llenas, con desprendimiento generoso. A las diez menos cuarto de la mañana, surgió la bola número 2.131 acompañada de un vulgar y prosaico premio de dos mil duros. **Un capicúa por todas partes** Para Madrid fué el primer premio importante que salió del bombo; un premio redondo, de ochenta mil bea- tas, arrastradas por el simpático capicúa 33.333. ¡Vayan treses!—que tuvo la propiedad de producir intenso re-

gocio por que auguraba su suerte de las de «ocasión». **¡La que se arma, señores!** No bien se supo que el 33.333, había sido vendido en Madrid, se movilizaron las vanguardias de los periodistas, sabiendo bien pronto que el billete había sido vendido en la Administración de Loterías número 4, situada en la calle de Atocha. El billete estaba repartido en numerosas participaciones entre criados y mozos de cuerda y gente humilde de aquella barriada. Excusado es decir que a los diez minutos de saberse la noticia, no se encontraba un «gallego» ni para trasladar una silla. Tres vigésimos del 33.333, los adquirió un funcionario de la Subsecretaría de la Guerra. **¿Qué ocurrirá en Tembleque?** Poco después, los teléfonos anunciaron que el número 14.660, tomaba la ruta de Tembleque, forrado en 150.000 pesetas. La noticia fué acogida con gran hilaridad, menudeando los chitescitos a cuenta de Tembleque. Aún no se tienen noticias de qué habrá ocurrido en el simpático pueblo, al recibirse la agradable noticia. **Surge el «gordo» que se queda en la Corte** Verán ustedes: cuando todavía duraba la jarana de Tembleque, y precisamente a las diez y cuarto de la mañana, meridiano de «La Bomba», se anunció que hacía su aparición en el mundo, una bola famosa en lo sucesivo; la que llevaba grabada el número 15.770, a la que por arte, gracia y maña, de la voluble «señá» Fortuna, le correspondían quince millones de pesetas, completa-

mente «legales» y sin ningún matiz de «andalucismo». ¡Era el «gordo»! ¡El sabroso y ansiado señor gordo, que, simpático como buen obeso, se quedaba entre los madrileños, para hacer compañía a la Cibeles! **En la Administración número dos** Los periodistas, los fotógrafos, el público en masa, se situó frente a la Administración de Loterías, número 2, en la calle de Alcalá, vitoreando al lotero que tan buen acierto ha tenido. El lotero, por un ojo reía y por otro lloraba, pues presencié cómo el público, animoso de felicitarle, hacía pedazos las cristaleras y puertas del establecimiento, en su afán de penetrar. **Los chicos de la prensa dan una carga** En vista de la avalancha, los periodistas conceptuaron cuestión de honor profesional la de entrevistar al lotero y dieron una victoriosa carga, consiguiendo abrir brecha entre el público y rodear al lotero, lápiz en mano. El lotero les manifestó que varios vigésimos del 15.770, habían sido adquiridos por los afortunados mortales Francisco Méndez, Galo Rodríguez, Miguel Núñez y Manuel Quintana, este último, funcionario del Ministerio del Trabajo, que presta sus servicios en la Sección de Reformas Sociales. Otros dos vigésimos se habían remitido a Lorca, a nombre de don Joaquín Molmé y el resto del billete se ignoraba quiénes lo habían adquirido, aunque sí se sabía que habían sido vendidos sueltos. **A la familia de don Melquiades Alvarez, le toca el gordo** Don Manuel Quintana,

comprador de uno de los vigésimos del 15.770, falleció el sábado último. Pero había dado algunas participaciones del número, entre ellas una de veinte pesetas a la esposa del jefe de los reformistas don Melquiades Alvarez, y otra de 750 pesetas a un hermano de éste, llamado don Román. **Una «juerga» en el despacho de don Melquiades** Los periodistas llamaron por teléfono a casa de don Melquiades Alvarez, contestándoles él mismo, y negando que la noticia fuera cierta. Pero el teléfono es indiscreto y los periodistas percibían, apagando la voz del jefe de los reformistas, un formidable escándalo que había en su despacho, predominando gritos de mujer que decían con gran júbilo: —¡Nos ha tocado el «gordo»! —¡«El gordo» nos ha tocado! Ante tal escandalera, don Melquiades no tuvo más remedio que confirmar la noticia, pero diciendo que su esposa sólo llevaba en el número 15.770 una participación de diez pesetas. ¡Vayan ustedes a sacarle la verdad a don Melquiades! **El gordo está muy repartido** Don Galo Rodríguez ha manifestado que el vigésimo del «gordo» que él compró, lo había repartido entre sus amistades. Otro de los vigésimos lo adquirió un carretero que reside en Madrid, pero cuyo domicilio se ignora. Más tarde se ha sabido que otros dos vigésimos los había adquirido el limpia-botas del Aero-Club, Emilio Sánchez, habiéndolos repartido en pequeñas fracciones entre sus parroquianos.

Otro vigésimo lo compró una asistenta llamada Manuela Méndez, de quien se ignora dónde vive. **Uno que lo «presenta»** El lotero que ha vendido el billete del «gordo», ha manifestado que uno de los vigésimos lo llevaba la vendedora ambulante Concepción Isaac. Ulimamente voceaba ésta la lotería en la puerta del café de La Montaña, y un señor que salía, escogió entre otros números el 15.770. —Démelo usted, que en éste es el «gordo». —Pues tenga usted y buena suerte—le dijo la vendedora. El comprador le dió diez pesetas de propina. **Un premio que cae en Madrid y toca en California** Al gordo siguió en suerte el número 10.455, premiado con el séptimo premio, a quien correspondieron 250 mil pesetas. Fué vendido en la Administración número 8, de la calle de Espartero. Cuatro vigésimos habían sido enviados a Orán, diez a Sevilla y dos a Urguz, del estado de California, a nombre del súbdito español Juan José Fernández. **Y sigue la racha** Madrid estuvo de suerte, pues no contentos los de la Villa y Corte por el chaparrón de billetes, acapararon todavía el cuarto premio de tres millones de pesetas, para el número 48.486, vendido en la Administración número 3, de la calle de Sevilla. Nada se ha podido saber de lo ocurrido en este número; pues la lotera, doña Ma-

Continúa esta información en la última plana

EL VICIO NACIONAL

Lo que gana el Estado en cada sorteo.-Apreciación de los billetes en España y el extranjero.-Paradojas.-Quién la dirige y quién es el alma de ella.-Donde se celebra y donde debiera celebrarse.-Esperanzas para el porvenir.-Curiosidades

La Lotería Nacional, data como todo el mundo sabe, del tiempo de Carlos III, su fundador. Lo que al principio sólo fué una ayuda, para cubrir, en parte, los gastos del Estado, se ha convertido en un vicio que, todos los españoles, con nuestras ansias, unas veces ocultas; otras bien visibles, de hacernos ricos del modo más sencillo y más rápido posible, fomentamos; claro, que esto solo es causa de que el Estado recoja diez veces más de lo que en tiempos de su fundador recogía, sin llegar ni mucho menos a arruinar familias como en otra clase de juegos ocurre.

El eterno afán de tener millones, hace que el tesoro aumente sus arcas del siguiente modo:

La ganancia en cada sorteo es de un treinta y tres por ciento. Si nos molestamos en hacer unos números, sabremos que el sorteo que el día 1.º de cada mes se celebra, consta de 41.000 billetes a treinta pesetas cada uno, quedando de ganancia, o sea después de pagar premios, 2.415.360 pesetas.

El sorteo del 11 de cada mes, consta de 31.000 billetes y quedan líquidas para el Estado 1.147.248 pesetas; y por último, el de cinco pesetas que se celebra los días 21 de cada mes, que se compone de 28.000 billetes y representa una ganancia de 1.295.280 pesetas.

De estos datos respondemos nosotros, porque vienen de fuente muy autorizada. Así que al año entran en la caja del Gobierno ¡agrrrate lector!

¡¡52.141.488!!!

¡Más de cincuenta y dos millones de pesetas!, constantes y sonantes, sin incluir los sorteos del Niño (día 2 de Enero), el extraordinario de Mayo, y el de Navidad. Si unimos la ganancia de estos sorteos a las cifras indicadas, no tenemos bastante terreno en España para llenarlo de pesetas.

El éxito creciente de este impuesto voluntario, es debido a varias razones. La gran demanda de billetes por parte del público español y extranjero y la dirección acertadísima del señor

subdirector del Tesoro, jefe de la sección de loterías, don Daniel Grifó y Aliaga.

Basta decir que el billete ha aumentado desde que dicho señor tomó posesión del cargo que en la actualidad ocupa, en más de una tercera parte, puesto que el sorteo de 3 pesetas, por ejemplo constaba hace poco tiempo de cinco series de 35.000 billetes cada una y actualmente se tiran unos meses cinco series de 41.000 billetes, y otros, seis series de 35.000.

En la misma preparación ha crecido el número de billetes en los demás sorteos. En el sorteo de Navidad de este año, hay 2.000 billetes más que el año anterior.

De muchos aficionados a presenciar sorteos hemos visto que les causa extrañeza que siendo la sección de loterías una de las cosas que más dinero reporte al Estado después de Aduanas, no tenga para su desarrollo y crecimiento otro local más apropiado que el que tiene, donde sólo caben 200 personas para presenciar los sorteos.

Esta es una de tantas paradojas de la vida burocrática. Pues bien; en su organismo, el engranaje está todo en proporción al local. ¡Lástima que en este sentido, se entorpezca la labor del señor Grifó! Pero en fin; no seamos pesimistas, hoy que la fortuna se nos muestra coquetona... Esperemos que lleguen las Navidades del 26 a ver si ya tenemos inaugurado el edificio que se está construyendo en la calle de Montalbán.

¿Tendrá el Estado en cuenta (ya que se acordó del edificio) a estos hombres especializados en su trabajo que tanto dinero reporta a las arcas del Tesoro...?

¡Ea! dejemos a un lado todo esto y sigamos informando al público, ansioso de detalles curiosos.

Para que el lector (tal vez afortunado) complete sus conocimientos en esta materia, le diremos que donde más se juega este año es en Madrid. ¡Cómo que es el único juego que se ha dejado a los madrileños!

SANTORAL Y CULTOS

Santos de hoy, San Demetrio, mártir.

Santos del día 23 de Diciembre. Santos Victoria, Teódulo, Servulo, Mardonio y otros.

MARTIROLOGIO

Santa Victoria, virgen y mártir en Roma; la cual, siendo desposada con Eugenio; idólatra, como no quisiera casarse con él, ni ofrecer sacrificio a los ídolos, después de haber obrado muchos milagros, por los cuales se convirtieron muchas doncellas, a instancia de su propio poso le atravesó el verdugo el corazón y murió.

CULTOS PARA MAÑANA

En los PP. Franciscanos. A las seis, seis y media, siete, siete y media, ocho, ocho y media, diez, Misas rezadas.

Por la tarde a las seis y media, Corona Seráfica.

Santa María, a las ocho y media, misa conventual.

Por la tarde, a las cinco, santo rosario.

San Juan.—A las ocho y media misa rezada.

Por la tarde, a las cinco y media, Santo Rosario.

Santiago.—A las ocho y media misa rezada.

Por la tarde a las seis, Santo Rosario.

San Mateo.—Misa rezada a las ocho y media.

Por la tarde a las seis y media, Santo Rosario.

En las Carmelitas.—A las siete misa rezada.—Por la tarde, a las cuatro y media, Santo Rosario.

En la Capilla de Siervas de María, misa rezada a las siete, y a continuación exposición, estación y santo rosario.

LA MONTAÑA Teléfono 110

MONTALBAN Café "Santa Catalina,"

TOSTADO DIARIAMENTE

Venta de artículos para cafés y cervecerías

(Casa fundada en el 1831)

Plaza Mayor, 31 y General Ezponda, 2. — Teléfono 333

CACERES

Madrid se acerca a los treinta millones.

Después le sigue Barcelona con cerca de veinticinco millones. Solamente en una administración de las Ramblas, se han vendido ¡once millones!

Después de Barcelona se encuentra Valencia y a continuación Sevilla, Cádiz, Oviedo, Bilbao, Murcia, Alicante, Zamora y Cáceres, entre otras. Las demás ya juegan poco.

Y para terminar, te diremos lector, que el gordo de esta Navidad pesa ¡¡60.000 kilos!!

¡¡Cualquiera carga con él!!!

Interesa al clero

saber que los talleres más importantes de escultura religiosa que hay en España, son los de

ENRIQUE BARRACHINA FABRA

establecidos en Valencia. Se construyen en ellos imágenes en madera tallada y en pasta de madera; altares, manifestadores, templetos, sagrarios, confesionarios y todos los objetos de talla y carpintería artística relacionados con el culto divino.

Antes de hacer ninguna compra, pida precios y condiciones a esta casa, escribiendo siempre al

Apartado de Correos, 196 VALENCIA (España)

Infidelidad de unos tutores

No dejan casar a la huérfana, por eludir la entrega de su fortuna

Bruselas.—La señorita Sara Blondin ha denunciado a sus tutores, el matrimonio Keldman, porque en varias ocasiones la habían impedido contraer matrimonio, una de ellas secuestrándola a la hora de acudir a la iglesia. Hechas las averiguaciones necesarias por la policía, se ha descubierto que el matrimonio Keldman procedió así para eludir la entrega de la fortuna que sus padres legaron a la joven, y que ellos administrarían hasta el día de su matrimonio o mayor edad.

La mayor parte de esta fortuna había sido gastada por los infieles tutores, que tenían la esperanza de salvarse casando a Sara con un hijo suyo, muchacho de costumbres licenciosas, que varias veces requirió de amores a la heredera, siendo rechazado.

Han sido procesados y Sara ha podido contraer matrimonio. (Nacional).

Gufa de la ciudad

Oficinas públicas de Cáceres

Gobierno civil, Plaza de Santa María.

Diputación Provincial, id.

Inspección provincial de Sanidad. (en el Gobierno civil).

Inspección de Higiene Pecuaria. (en el Gobierno civil).

Inspección de Vigilancia. (en el Gobierno civil).

Sección Administrativa de Primera Enseñanza. (en el Gobierno civil).

Caja de Ahorros y Monte de Piedad, Obispo Alvarez de Castro, número 1.

Instituto Nacional de 2.ª Enseñanza, Cuesta de la Compañía número 1.

Administración Principal de Correos, Plaza de la Concepción, número 1.

Sucursal del Banco de España, San Pedro, número 15.

Colegio Notarial, Plaza Mayor, número 18.

Distrito Forestal, Hernán Cortés.

Colegio de Procuradores. (en la Audiencia).

Oficina de Montes de Hacienda, San Antón, número 8.

Compañía Peninsular de Teléfonos, Plaza Mayor, número 1.

Juzgado de Instrucción, Ardrada, números 3 y 5.

Escuela Normal de Maestras, Amargura.

Delegación de Hacienda, Plaza de San Juan, número 2.

Sección Provincial de Telégrafos, Plaza de San Juan, número 11.

Servicio de Avance Catastral Rústico, San Pedro, número 6.

Recadación de Contribuciones, oficinas de Hacienda.

Comandancia de la Guardia civil, General Margallo, Casa Cuartel.

Consejo provincial de Fomento, Canalejas, número 31.

Arrendataria de Tabacos, Canalejas, número 3.

Audiencia Territorial, Murillo Chaves.

Colegio Médico, San Antón.

Comandancia de Carabineros, General Margallo, Casa Cuartel.

Caja Extremeña de Previsión Social, Canalejas, 9 y 11.

Inspección de Primera Enseñanza de la provincia. (Gobierno civil).

Servicio de Avance Catastral Urbano, General Ezponda, número 3.

Sección Agronómica Provincial General Margallo, número 3.

Casa de Socorro en el Ayuntamiento.—Teléfono, 418.

La dirige un español, con más competencia que un sabio

Berlín.—La policía ha descubierto una Academia de ladrones, dirigida por un individuo español, llamado Carlos Ballester, donde le enseñaba toda clase de robos y de timos.

La Academia contaba con más de setenta alumnos, algunos de ellos tan adelantados que operaban en la alta sociedad. Según confesión del director, en su Academia aprendió el oficio al célebre estafador inglés, que hoy cumple condena por robo y asesinato, Richar Neyhes.

DESDE VALDEOBISPO

Fiesta del árbol y bendición de banderas

El día 14 del corriente tuvo lugar en este pueblo la Fiesta del Árbol y bendición de banderas que el Ayuntamiento regaló a las Escuelas nacionales. A tal efecto, invitados por el Ayuntamiento, asistió el digno señor delegado gubernativo de Plasencia, don Francisco Dávila y el señor capitán de la zona, don Andrés Sánchez, adhiriéndose al acto el señor juez de este partido don Felipe Urbarri, el cual no sólo asistió por sus múltiples ocupaciones y manifestando en una hermosa carta que envió, que se asociaba en espíritu a fiesta patriótica y simpática. Comenzó el acto con la comunión y comunión de los niños de las escuelas, los que con verdadero orden y acompañados de sus cultos profesores don Vicente Corbo Encinas y doña Estefanía Retortillo, tomaron la capilla del Santo Cristo laagrada Forma. Después de este acto y acompañados por sus profesores, delegado gubernativo y Ayuntamiento, se dirigieron a la Escuela de niños donde se sirvió un abundante chocolate con pastas regaladas por los profesores, siendo servidos con gran esmero y cariño por la esposa del profesor doña Estefanía Sánchez, la que con peculiar amabilidad no rehusó medios para dar gusto a los niños, los que con el apetito propio de esa edad, rebosantes de alegría devoraban las viandas animados por el señor delegado gubernativo. Terminado el desayuno, se formaron dos filas a cuya cabeza iban las simpáticas niñas Rosario Conejero Retortillo, Atanasia Muñoz y Nicolasa Muñoz, llevando las banderas del Ayuntamiento y Escuelas y los niños alacito de colores nacionales, así formados y con disparos de cohetes, se dirigieron a la iglesia donde se celebró Misa Solemne a la que asistió la mayor parte del vecindario, en cuyas semblanzas se observaba la emoción y alegría que les producía tan culta fiesta nunca presenciada en esta localidad. Terminada la misa y organizados en la misma forma que la ida, nos dirigimos a la Plaza de la Reina Victoria donde fueron bendecidos los árboles y banderas que en alto sostenían desplegadas las tres marianas ya nombradas. Acto continuo desde un balcón de la Plaza pronunció un brillante discurso el culto párroco de este pueblo don Mateo Marín Blas, el que con gran elocuencia demostró lo beneficioso que era para los pueblos aptos como este hablando del árbol, de la ciencia y del niño. La niña Rosarito Conejero Retortillo hizo entrega al Ayuntamiento de su bandera, pronun-

ciando las siguientes palabras: Señoras y caballeros; mi primer saludo es para esta preciosa bandera que con tanto acierto, como en todo, tuvo y sigue teniendo el salvador de nuestra Patria el excelentísimo señor don Miguel Primo de Rivera, el que en el Estatuto municipal puso como obligatorio que en todos los Ayuntamientos ondeara en los días festivos. Mi segundo saludo va para nuestro delegado gubernativo, el que tan dignamente sabe dirigir los múltiples asuntos que le están encomendados. Ahora yo me honro con la designación que el Ayuntamiento hizo con nombrarme madrina de esta preciosa bandera, por cuyo motivo reciba la Corporación municipal mi más expresivas gracias, al mismo tiempo me permito darles el consejo de que la administración es orden, el orden paz y siguiendo esto el pueblo les venerará por saber que al frente de su Municipio tiene personas dignas y honradas. Saber que nuestra bandera nunca fué vencida en todo el mundo, que ondeó lo que ninguna de Europa. Venerada como símbolo de triunfo y siempre con la fe ardiente de defenderla como saben hacerlo los buenos españoles, derramando antes nuestra sangre que dejarla arrebatar; por ello, como el sacerdote lo ha hecho, bendigámosla todos y jurar que nunca la abandonaremos. Ahora digamos ¡Viva España! ¡Viva el Rey! ¡Viva el Ejército! ¡Viva el presidente del Directorio!

Una salva de aplausos acogieron las últimas palabras de la simpática niña.

En la misma forma las niñas Atanasia Muñoz y Nicolasa Muñoz, como madrinas de las banderas de las Escuelas, hicieron entrega de las mismas a los niños pronunciando breves palabras para demostrarles que la bandera es el símbolo de la patria y que para que ésta fuera grande, era necesario que fueran virtuosos y honrados.

Terminada la entrega de las banderas, tomó la palabra el elocuente y digno profesor de esta Escuela don Vicente Corbo Encinas, el cual hizo ver lo que era la bandera, poniendo como ejemplo el heroísmo de Guzmán el Bueno, que consintió que mataran a su hijo antes que entregar la plaza de Tarifa, que se hallaba sitiado por los moros. Cuando vayais al Ejército—decía—acordaros de Guzmán el Bueno, pues de vosotros, de vuestra honradez, dependerá la grandeza de España.

Trató de la importancia del árbol haciendo resaltar los beneficios que reportan en la humanidad y terminó dando las gracias al señor delegado por

su asistencia al acto y al ayuntamiento que tan dignamente preside don Eugenio Bueno, por haber cumplido con lo que dispone la Ley.

Fuó muy aplaudido y felicitado por el señor Delegado y personas de significación de la localidad.

Terminados estos actos, el señor Delegado y acompañantes penetraron en el salón de sesiones del Ayuntamiento, donde dicho señor felicitó efusivamente al señor alcalde, concejales y demás autoridades y personas de significación por la brillantez de los actos celebrados. Recomendó a los maestros no decayeran un momento sus entusiasmos por estas obras de cultura, felicitándolos por lo bien organizados que han estado los niños.

Después fueron obsequiados por el Ayuntamiento con pastas y vinos generosos todos los invitados, personas de relieve de la localidad.

Los niños plantaron cien árboles en el pueblo y sus afueras.

La víspera de la fiesta obsequiaron al señor delegado con una función de teatro en la cual los niños y niñas pusieron en escena «Quedarse Zapatero», «Perdón y Arrepentimiento», «Bálsamo casero», de Gabriel y Galán; «El Ahorro», el sainete «El Médico a Palos» y un monólogo titulado «Boda cómico-campestre».

Todas las niñas fueron muy aplaudidas, sobre todo Rosario Conejero y Victoriana Pañero, en el «Bálsamo Casero»; el niño Carlos Río Miranda, en el monólogo, y el joven Gerardo Prieto, en el sainete.

Lo recaudado en la función fué para el Aguinaldo del Soldado.

EL CORRESPONSAL.

Le interesa a V. saber que en la CAMISERIA GRANADOS se acaba de recibir una extensa colección de artículos para camisas.

Igualmente presenta lo más nuevo en Pijamas, Chalecos, Corbatas y Calcetines.

TRAJES DE PUNTO, de lana, para caballero.

Comprad los productos

“ASTRA”

y economizaréis mucho dinero. Concesionario exclusivo para la provincia.

Alfonso XIII, II.—Teléfono 196

FABRICA DE MOSAICOS de MARCOS MARINO

Cementos, yesos, azulejos, cañizo y toda clase de material de construcción

TUBOS DE CEMENTO

Escritorio: Puerta de Mérida, 12 | Teléfonos: Feb.º 147; Ofc.º 40

Fábrica: Carretera de Medellín | **CACERES**

(Próximo a la Estación)

Observatorio Meteorológico INSTITUTO DE CACERES

Día 22 de Diciembre del 1924.

Altura barométrica, 732.0

Temperatura, al aire y a la sombra, 8'2.

Máxima del aire, a la sombra, 12'8.

Mínima del aire, a la sombra, 3'0.

Humedad relativa del aire, 75.

Tensión del vapor del agua que existe en la atmósfera, 6'1.

Agua evaporada en veinticuatro horas, 3'0.

Lluvia en veinticuatro horas, 0'0.

Dirección del viento, S.

Clase del viento, moderado.

Recorrido en veinticuatro horas, 243.

Estado del cielo, cubierto.

Nota.—Los datos relativos a la máxima lluvia, agua evaporada y recorrido del viento, corresponden al día anterior a la fecha.

Accidente desgraciado Se inutiliza una actriz de un gran porvenir artístico

Bruselas.—Cuando estaban ensayando en el teatro Rey Alberto un drama, próximo a estrenarse, una de las trampas del escenario cedió al peso de la primera actriz, señorita Francesca Corble, que cayó al foso hiriéndose gravemente.

La desgracia fué producida por un descuido de uno de los tramoyistas.

La señorita Corble ensayaba para presentarse por primera vez ante el público de Bruselas y según la opinión de los médicos, no podrá volver a trabajar, pues de no tener que cortar la pierna derecha, ésta le quedará inútil para toda la vida.

La señorita Francesca era una de las más jóvenes actrices dramáticas y de las que mejor porvenir tenían. Hace seis meses contrajo matrimonio con el conocido autor Ricardo Flejen. (Nacional).

Para los viajeros Horas de llegada y salida de trenes en Cáceres

SALIDAS.—Tren portugués, a las 5'05, (viajeros y correo)

Tren mixto directo a Madrid, a las 6'53, (viajeros).

Tren mixto a Mérida, a las 7'40 (viajeros).

Tren directo a Astorga, a las 12'27, (viajeros y correo).

Tren directo a Mérida, a las 14'45, (viajeros y correo).

Tren mercancía a Mérida, con un coche de viajeros de tercera, a las 15'35.

Tren a Madrid, a las 20'40, (viajeros y correo).

Tren directo de Valencia de Alcántara, a las 16'15, (viajeros).

LLEGADAS.—Tren de Madrid, a las 6'52, (viajeros y correo).

Tren mercancía de Mérida, con un coche de viajeros de tercera, a las 11'30.

Tren mixto de Sevilla, a las 12'10, (viajeros y correo).

Tren mixto de Astorga, a las 14'18, (viajeros y correo).

Tren mixto de Mérida, a las 20'15, (viajeros y correo).

Tren mixto directo de Madrid, a las 20'25, (viajeros).

Tren de Portugal, a las 22'48 (viajeros y correo).

Tren directo de Valencia de Alcántara, a las 12'44 (viajeros).

Además circulan de Lisboa a Madrid, coches-camas, los lunes, miércoles y sábados.

Lotes baratos Para el Ropero de Santa Victoria

Con motivo de las próximas fiestas de Navidad, el comercio «El Paraíso», de Víctor Peña Galeano, Alfonso XII, núm. 25, tiene puesto a la venta numerosos lotes de seis prendas con destino al Ropero de Santa Victoria.

Las numerosas ventas que realiza, son el mejor testimonio de la buena confección de los lotes.

SE ENCUENTRA A LA VENTA en esta imprenta el Nuevo Reglamento del Estatuto Municipal al precio de TRES PESETAS

- Trabajo en casa -

HACIENDO MEDIAS Y CALCETINES con la máquina alemana WEINHAGEN.

—insuperable por la perfección en las labores que produce—



AUTOMOVILES OAKLAND

Regarías líneas.—Esmaltado duco.—Precios interesantes.—Mando centralizado.—Frenos sobre las cuatro ruedas.—Seis cilindros construidos por GENESAL MOTORS

Distribuidor en la provincia de Cáceres: Informes en Cáceres

OAKLAND | **LUCIANO CORTES (Trujillo)** | **Bautista Abad**

ES BI. COCHE DE MODA

- Gasolinas MOTO NAFTA -

La mejor para automóviles y especial para motores de aviación.—Petróleos.—Almidones. Aceites de Ricino y Linaza, y demás productos de la **Sociedad marca "El León,"**

Bautista Abad Llopis | MORET, núm. 38.— | Ferreteria, Coloniales, Armas de fuego de todas clases y Explosivos

— Teléfono 172 —

Erudición barata La lotería desde los tiempos más remotos hasta nuestros días

Son muchos los que creen que la lotería es invención nuestra y que sólo los españoles conciben enriquecerse por tal procedimiento. ¡Pues es de ayer, como si dijéramos, el vicio de la Lotería!

Se practica desde los tiempos más remotos, pues se conoció por los hebreos, los egipcios y, especialmente por los romanos.

En Roma, después de los juegos del circo, se echaban al pueblo fichas cuadradas que daban derecho a regalos de los cónsules y emperadores.

Los festines de Augusto eran seguidos de sorteos en los que se distribuían objetos de verdadero valor, costumbre continuada por Nerón y Domiciano y que después desapareció.

En el siglo XV aparece en Italia un juego semejante a la lotería, que saben aprovechar los comerciantes venecianos y genoveses para dar salida a sus géneros y en Génova existió la costumbre de echar a la suerte los nombres de cinco senadores que habían de ocupar ciertas plazas, lo que sirvió para que el público hiciera apuestas sobre los agraciados, entre los noventa que entraban en suerte, jugándose la gente las pestañas.

Pues lejos de que el gobierno sintiera escrúpulos por aquella inmoralidad, lo que hizo fué monopolizarlo, entregando su explotación a una sociedad bancaria. Una especie de Tabacalera.

Llegó a Francia la especulación de la lotería, importada por los italianos, y en la vecina república la timba nacional unas veces con carácter benéfico y otras con el de lucrativo, tuvo diversidad de manifestaciones. El ambo y el terno, hacían las delicias de muchas generaciones y la suerte de algunos privilegiados, por cuanto que Luis XIV hizo a cuenta de la lotería un espléndido regalo a las damas de la Corte.

En Inglaterra se intentó establecerla en 1612, pero tuvo que abolirse porque los hijos de Albión no es por ese procedimiento por el que les gusta ganar el dinero.

Hubo lotería en Holanda desde muy antiguo, como se utilizó en Portugal hasta no hace muchos años; pero la

que ha batido el record en el mundo ha sido Alemania.

Recuérdese la célebre de Hamburgo, que adquirió fama mundial.

Tal fué la importancia que adquirió en este país la lotería, que hubo sorteo en que los premios consistieron en fincas, y se llegó a ofrecer en una de las extracciones lotes que consistían en fábricas, veintinueve aldeas, un suntuoso palacio, 10.000 hectáreas de bosque, 1.000 de tierras de labor y hasta una ciudad entera.

Menos en los Estados Unidos, en todas las repúblicas de América del Norte y del Sur se ha jugado o se juega a la Lotería.

Bueno; se juega hasta en los Balkanes.

Por lo que a España se refiere, las rifas en beneficio de la Hacienda nacional, fué uno de los arbitrios a que se acudió en tiempos de la Casa de Austria. Se hizo con carácter accidental y extraordinario, rifándose títulos, hidalguías y mercedes reales.

Los premios en metálico no comenzaron hasta el reinado de Carlos III, y su producto era destinado a fines benéficos; pero ¡ya, ya!, viendo lo que producía, sustituyó en parte los recursos con que el Estado atendía a sus necesidades, y así hasta nuestros días en que constituye la mejor renta.

Como dato curioso diremos que por lo menos en cien años a Cáceres no le ha tocado nunca el gordo de Navidad.

No sabemos lo que podrá pasar de aquí a que se cumplan otros cien años.

Ve ahí que venga la compensación, y en ese caso convendría esperar sin perder jugada.

LA Montaña

DROGUERÍA

Productos químicos
Aguas mineral-medicales y específicas. Artículos de fotografía y pintura. Perfumería. Cepillería. Barnices y esmaltes. Plumeros. Gamuzas. Bruzas. Passe partout. Esponjas.

El match Asturia-España La selección española bate al equipo nacional Austriaco, por 2 a 1 goles

(POR TELÉFONO)

Madrid 22, (4:17 t.)—En el campo de las Cortes de Barcelona, se celebró ayer el partido internacional Austria-España.

Asistió al encuentro un número crecidísimo de espectadores.

El equipo austriaco se alineó con Sagt, Rainer, Taudler, Richter, Puschner, Nietsch, Woudrak, Gschweide, Iborvatch, Wieser, Wessely.

El español presentó la alineación ya anunciada el sábado.

A las cinco en punto de la tarde ambos equipos se encontraban empatados a un goal; cerca de las seis, la selección española marcó el tanto de la victoria, dándose por terminado el encuentro.

Los teams fueron ovacionados repetidas veces.

En Barcelona reina gran júbilo, siendo innumerables los telefonemas cursados dando cuenta del resultado.—*Mencheta.*

Elpidio Solís Borralla
Procurador de los Tribunales
SAN PEDRO, 10 — CACERES.

Fuego importante

Arde una casa editora de películas

Los Angeles.—En los estudios de la empresa editora de películas, «Artistas Asociados», se ha declarado un violento incendio que ha destruido parte de los talleres de impresión.

Mary Pikford, que se hallaba ensayando una nueva película, sufrió quemaduras de alguna gravedad. Las pérdidas se calculan en treinta mil dólares. (Nacional).

TELESFORO DIAZ Y MUÑOZ

Agente de Negocios

Apartado de Correos, núm. 17
Teléfono número, 389 — CACERES
GENERAL MARGALLO, 71

Artistas cacereño

Eulogio Blasco, triunfa en Madrid

Leemos en la prensa de Madrid:

En el salón del Círculo de Bellas Artes establecido en la plaza de las Cortes, se inauguró ayer la Exposición de pintura, escultura, repujado y trabajos artísticos, en hierro, del notabilísimo artista Eulogio Blasco López.

Presenta varios cuadros de costumbres, algunos retratos y otros de arte monumental español, muy interesantes.

El juvenil artista, que es excelente escultor, expone varias obras, entre ellas dos soberbios bustos policromados, que llamaron mucho la atención.

Otro aspecto de las habilidades artísticas de Blasco López, lo constituyen sus obras de repujado en metales de las que presenta notables trabajos de época, y también de labores en hierro.

La concurrencia elogió mucho las obras del joven artista extremeño.

Con íntimo orgullo consignamos este juicio crítico que en Madrid se hace de nuestro paisano Eulogio Blasco, que, tenazmente y sin desmayo, se va abriendo camino en el mundo del arte, haciendo destacar vigorosamente su personalidad de primer artífice extremeño.

Gobierno Militar

Despacho ordinario

Al capitán general, dando cuenta de que en el Hospital no existe ningún individuo del reemplazo de 1921.

—Al jefe de la Estación de Madrid, Cáceres, Portugal con traslado de licenciado de Larache.

—Al oficial de transeúntes, dándole orden de suministro a Francisco Domínguez.

—Al subsecretario de la Guerra, remitiendo instancias de destinos civiles de Fulgencio Comendador y diez más.

—Al regimiento Segovia, remitiendo pasaporte de Luis Flores y dando traslado de telegrama de Capitanía, aprobando nombramiento de juez eventual al capitán don Pablo Gago; remitiendo pasaporte para Gregorio Sánchez y automoción militar para el sargento Juan Nevado.

—Al gobernador civil y al alcalde de Cáceres, con traslado telegrama de Capitanía relativo a aguinaldo en especies de soldados de Africa.

De Capitanía general

Licenciamiento de los del cupo de instrucción de 1923

En el Gobierno Militar de esta plaza, se ha recibido la siguiente orden telegráfica del Capitán general de la Región.

«Autorizo a V. E. para que a partir del día 24 próximo, proceda a licenciamiento individuos cupo instrucción reemplazo 1923, que resulten sobrantes en los cuerpos de la Región al cumplimentar preceptos siguientes:

Primero. Los cuerpos de infantería y los de ingenieros a pie, han de mantener en sus planas Mayores, entre individuos cupo fila 1922 y 1923, los necesarios para atenciones propias del Cuerpo, mas una compañía de 150 hombres para servicios plaza y eventualidades.

Segundo. Los cuerpos de Caballería, Artillería, restantes de Ingenieros, Intendencia y Sanidad, han de mantener en filas entre individuos cupo filas 1922 y 1923, solamente los necesarios para atender a las necesidades de cada Cuerpo o servicio que les sea propio.

Tercero. Se aplicará con toda escrupulosidad por los jefes de cuerpo, los preceptos del artículo 405 del Reglamento de la vigente Ley de Reclutamiento, para designar los individuos del cupo instrucción que deban considerarse como sobrante del total de los que tengan cada cuerpo.»

Cosas de Geografía

La capital de Noruega ya no es Cristianía

Comunican de Cristianía que por aplicación de la ley votada en 11 del pasado Julio, ha cesado esta capital de llamarse Cristianía, para usar nuevamente su primitivo nombre de Oslo, que empezó a llevar el año 1047 y que había dejado en 1624 para tomar el que actualmente lleva.

Vida local

Casa de Socorro

Ultimamente han recibido asistencia facultativa en este centro:

Emilia Vaca, de una herida contusa en la región parietal.

Mariano Carrascal, de una herida contusa en el labio inferior.

SOBRINO DE GABINO DIEZ

FORD Hierros, Ferrería y Colonias

:El automóvil universal : Gasolina "EL CLAVILEÑO"

Santos Floriano González
Plaza Mayor, 55, y Gabriel y Galán, 1; Teléfono 95.—CACERES

Recuerdos del día

Los que el año pasado saludaron a la Fortuna

Reparto providencial
 El día 22 de Diciembre de hoy hace un año—se hizo un número. El 18.398, tuvo a bien salir de la Casa de la Moneda, acompañado de una comitiva, respetable y soñada con una cantidad de 15.000.000 de pesetas.
 Con la rapidez de la onda eléctrica, se esparció la noticia por España y de todas las bocas surgió la misma pregunta: ¿A quién le ha tocado? ¿Cuál es el feliz mortal que así, en un momento, se ha visto elevado a la gloria de Nabucodonosor?
 Ah, y que sabio fué el buen hombre del año pasado! No buscó para cobijarse la recia caja arcaica de una entidad bancaria—o casa del negocio—ni bolsillos de un burgués que se echaba a reír para embucharlo.
 Desdeñó falaces grandezas, no se agrandó más y pensó no hacerse mucho. Ya que en Madrid salió a la luz, en Madrid se quedaba. Y paso a paso se fue ganando los barrios de chulapas y penderas, haciendo una parada en el Bar Cascorro, para sacar a la estatua del héroe y hacerse un «chico con seltz».
 Los quince milloneros del año pasado, se desparramaron como la plata, sobre los cajones, muebles y recoveros de la casa de la Cebada y sus alrededores. Un «piquillo» anduvo almorzando y se llegó hasta esa corte de los Milagros que se llama el Barastro, y en todas partes fué recibido con alegría y buen humor, música y pandereta.
 Cuántas bocas bendecían a la Señora Suerte, que se valió del número 18.398, para enjuagar penas y llantos, para socorrer desdichas, para mitigar dolores!
 Y no fueron solo las verduleras y vendedoras de la Cebada, las que sostienen el casticismo y la simpatía del Madrid verdadero—las que recibieron el abrazo de la suerte.
 También el chico de los tufos pantalón abotinado, y el señorote comprador castellano, de larga blusa y alta vara por bastón, gustaron las mieles de lo esperado.
 Un vigésimo del 18.398, fué repartido entre la clientela del popularísimo de San Millán y los vigésimos más entre la del Bar Terraza.
 Simpático fué el «Gordo» del año pasado! Simpático y cañil! También hebo suerte para las cigarreras.
 El señor 18.398, tropezó antes de salir del bombo, con su compañero 15.457.
 —Amigo, le dijo, yo no me voy de Madrid.
 —Pues te acompañaré.
 Y así lo hizo; recogió su maleta con 250.000 pesetas y como quien no hace nada, corrió a registrarse entre los mantones alborados de las cigarreras.

Todito él quedó dentro de la fábrica y hubo paloma juncal y postinera que le arrebató los treinta machacantes para alfileres. ¡Gloria pura!
 ¿Y los demás, para quién?
 Correspondieron los dos millones del segundo premio, al número 33.006, que fué a las altas montañas nevadas de Lérida y Huesca.
 El premio tercero, el de los cinco millones, le tocó en suerte al 11.637 y tampoco se movió de la villa y corte, correspondiendo un vigésimo a una señora llamada doña Rosario Rosuie, dos vigésimos a los empleados de la Casa de la Moneda y otro, en fin, a la lotera, que lo jugaba sin que lo supiera su marido.
 Del resto del premio, se ignora su vida y muerte.
 Correspondieron los restantes premios de consideración, en la forma siguiente: cuarto, con dos millones, al 28.496, en Madrid; quinto, un millón al 40.340 ¡capicúa! — en Sevilla; sexto, quinientas mil pesetas, al 41.749, en Salamanca, y el octavo, de doscientas mil pesetas, al 5.274, en Gradada.
La suerte de los gatos
 A Madrid le correspondieron el año pasado la tontería de ventidós millones, quinientas setenta mil pesetas, en premios comprendidos desde el primero a los treceavos y sin comprender los que le cayeran en suerte en la pedrea.
 ¡Que ya és afinar, señores!

I. GIRAUD
 — DENTISTA —
 Plaza Mayor, 3-Teléfono 170

SIEMPRE EN EL AIRE
Cinco semanas en aeroplano

Belgrado.—Procedente de París ha llegado a esta capital el aviador bonaerense Julio Romay, que salió de su patria hace cinco semanas y que en todo ese tiempo no ha dejado el aeroplano nada más que para descansar el tiempo imprescindible. Está recorriendo todo el mundo, y piensa no dejar de volar en cuatro meses. (Nacional.)

El Aguinaldo del Soldado

Suscripción abierta por el Ayuntamiento de Cáceres

Ultima lista

	Ptas.	Cts.
Alcalde de Peraleda de la Mata . . .	46	85
Delegado gubernativo de Hervás . .	52	10
Alcalde de Piedras-Albas	10	00
Ayuntamiento de Gargantilla . . .	10	00
Ayuntamiento de Plasencia	526	45
Ayuntamiento de Valencia de Alcántara	430	00
Alcalde de Alcollarin	57	00
Alcalde de Cedillo	159	90
Ayuntamiento de Trujillo	100	00
RESUMEN		
Recaudado por el Ayuntamiento	9.682	85
Recaudado por «El Noticiero»	99	00
Recaudado por LA MONTAÑA	4.999	50
Total	14.781	35

Gran Café Viena

El establecimiento más concurrido de Cáceres, donde se sirve el selecto

Café especialidad de la casa

Licores de LAS MEJORES marcas

Aperitivos

Alfonso XIII, 16--Teléfono 174

-- SE SIRVE A DOMICILIO --

Notas de Sociedad

Han llegado a Cáceres, de Madrid, el abogado don Rafael de la Escosura; de Sevilla, el letrado de aquel Colegio don Manuel Beca y de Segovia, el alférez de Artillería don José Acha Asensio.
 —Para Almendralejo ha salido don Luis Baudesson, con su familia.
 —Per el director del Catastro don Nicolás María Dalmau, ha sido pedida la mano de la bella señorita Carmen Carrasco Herrero, para el culto ayudante del servicio catastral, don Santiago Fraile.
 Con dicho motivo entre los prometidos se cambiaron valiosos regalos.
 La boda se celebrará en breve. Reciban los novios y sus familias nuestra más cumplida enhorabuena.

LA MONTAÑA
 se vende en el estanco de la plaza

Francisco Acedo Picapiedra

Taller de Ebanistería y Carpintería | Taller de Mármoles de todas clases
 Calle Margallo, núms. 2 y 4 | Plaza del Duque, 1 y Gabriel y Galán, 7
 Alfonso, XIII núm. 13.—Teléfono 193.—CÁCERES

ALMACEN DE TODA CLASE DE MUEBLES

En las Viñas de la Mata

Entronización del Corazón de Jesús

El sábado 19 último, tuvo lugar la entronización del Corazón de Jesús en la linda finca de recreo que en las Viñas de la Mata poseen los señores de Campillo.
 Se celebraba dicho día la fiesta onomástica de su gentil y bella hija Andreita, y asistieron numerosos invitados de Cáceres que fueron espléndidamente obsequiados, celebrándose una comida íntima en la que el champagne corrió profusamente.
 En el centro del bonito jardín se levantó un artístico y sencillo altar, celebrándose a las cuatro de la tarde la santa y solemne ceremonia de entronización por el virtuoso sacerdote, capellán de las Carmelitas, don Julio Rodríguez Lahorra, quien dijo una sentida y elocuente plática.
 Fué, en suma, una fiesta grande de inolvidable recuerdo, fiesta de devoción y amor a Jesús, acto edificante y conmovedor que honra a los señores de Campillo, a los que vivamente felicitamos,

DE LA PLAZA

INFORMACION MILITAR

Día de gala

Mañana, con motivo del santo de la reina doña Victoria, las fuerzas de la guarnición vestirán de gala.

Servicio para mañana

Cuartel, capitán, don Fernando González.
 Guardia, alférez, don José Rodríguez.
 Imaginaria, otro, don José Guerrero.
 Vigilancia, teniente, don Antonio F. Escribano.

NUMEROSAS VICTIMAS

Explosión de las calderas de una locomotora

Sangay.—En el depósito de máquinas de la estación de Sangay, han explotado las calderas de una máquina, ocasionando numerosas víctimas entre los obreros. (Nacional).

Javier García

FOTÓGRAFO

::: Trabajos Modernos :::
 ::: Especialidad en Ampliaciones :::
 ::: Ampliaciones a plazos :::
 Alfonso XIII, 12 -- Teléfono 220
 - CÁCERES -

Registro civil

Movimiento de Población

Hasta las cinco de la tarde, del día de hoy, se han hecho las siguientes inscripciones:

Nacimientos.—Salustiana Cisneros Cordero; Tenerías Altas, 2.
 Encarnación Marcelo Pastor; Nidos, 17.
 Emilio Salazar Montañó; Berrocalá, 15.
 Defunciones.—Ambrosio Pintado Durán, 3 años, congestión pulmonar; Constancia.
 Pedro Corredor, 62 años, asistolia; Asilo de Ancianos.
 Matrimonios.—Ninguno.

EL SANATORIO

BAR-CERVECERIA

TODOS LOS DIAS

Gambas, Cigalas y Ostras

TRAVESIA DE SAN JUAN

Cerveza "El Aguila,, en DOK

Aperitivos, refrescos, vinos de las mejores marcas y el más selecto del país.

LA MONTAÑA sale después de las 7 de la tarde.

Recoge todo lo del día en su extensa y variada información telefónica, y cuanto ocurra hasta ese momento en Cáceres. ☐ ☐ ☐ ☐

Adelanta en más de veinticuatro horas a los periódicos de Madrid.

Digno de aplauso

Regalo de Navidad para las tropas del Segovia

El industrial de esta plaza, don Gabino Muriel, ha entregado al coronel del Segovia, don Nicolás Rodríguez-Arias, 150 pesetas destinadas a mejorar el rancho del batallón expedicionario, el próximo día de Navidad.
 El señor Rodríguez-Arias, en atenta carta que nos dirige, dice: Aun cuando se me ha exigido reserva, creo mi deber como coronel del Regimiento, dar público testimonio de agradecimiento por el altruismo y generosidad del señor Muriel, acordándose en momento tan propicio de los soldados que formando la guarnición de Cáceres, prestan sus servicios en los campos de Africa.
 Por nuestra parte, un aplauso para el señor Muriel.

Anúnciese V. en **La Montaña**

ALMACEN DE CAMAS Y MUEBLES

MATERIAL ELECTRICO -- MAQUINARIA AGRÍCOLA Y MAQUINAS DE COSER

FUMISTERIA -- TALLER DE CONSTRUCCION

HIJOS DE ANTONIO RUBIO

— Alfonso XIII, núm. 28. — CÁCERES —

LA AFICION DEL DIA EL FUTBOL EN TODO SU APOGEO

LO INEVITABLE

El punto indiferente fatal.- Más que jugar, hace falta resistir

Si señor. En el estado actual del foot-ball del primer equipo del Deportivo, más que jugar, hace falta resistir.

Cualquiera equipo inferior, muy inferior al Deportivo, vencerá si resiste. Es el punto negro de nuestro «once». No resiste, no lucha, no puede luchar con denuedo constante; su juego decae insensiblemente en el curso del partido, perdiendo animosidad, velocidad, fortaleza; llega un punto en que el juego se convierte en una inocentada débil; parece que nuestros equipiers piden dulcemente al contrario que no les dispute enérgicamente el balón, haciéndole ver que ellos son buenos chicos, que saben jugar al foot-ball, pero que están dispuestos a que el juego transcurra sin que la pugna se agudice porque ellos no pueden más, y al que Dios se la dé, San Antón se la bendiga.

El equipo mismo ha llegado a creer que este es el juego normal, sin darse cuenta que el ritmo que imprime al juego es un ritmo inferior, incapaz de resistir la viveza de una lucha viril y noble.

El público mismo padece de la equivocación y los directivos del Club. En fin, una desdicha difícil de remediar, si unos cuantos hombres bien orientados y de acción, no toman sobre sí el asunto y ponen pronto remedio.

Forzados, público y directivos a juzgar la labor de su equipo por comparación con los que aquí vienen a luchar, porque ni unos ni otros poseen la noción de los valores absolutos en foot-ball, es necesario elevarse sobre este pequeño círculo y ver el problema en toda su amplitud; es necesario por lo menos que unos cuantos hombres se eleven y sepan ver donde estamos y se decidan a sacarnos de nuestra pequeñez.

Porque lo que ocurre es lógico. Si el equipo que nos visita es de la categoría de nuestro «once», público y directivos hacen una comparación aceptable.

Si el equipo que nos visita es muy superior a nuestro once (este caso no ha llegado pero puede llegar) pronto el forastero disminuye su esfuerzo adaptándolo a lo que el enemigo le exige para vencer. Para levantar una tonelada a nadie se le ocurrió nunca emplear palancas capaces de mil. De donde resulta que si no existe una noción más o menos aproximada de lo absoluto en el foot-ball, nunca podremos saber el valor exacto de nuestro «once». Y esto es preciso saberlo independientemente de las comparaciones con los equipos visitantes. Puede y sucede siempre que el

«Sevilla F. C.» nos gane por «uno a cero» o empate y nosotros no podemos deducir de ello nuestra valía. Nuestra valía es independiente del esfuerzo que el «Sevilla F. C.» emplee contra nosotros. Somos lo que somos y, no lo que parecemos.

Esto creo que está claro y no insisto.

Si es pues indispensable saber nuestro valor real, no se tarde un día más en analizarlo y póngase inmediatamente la proa hacia el avance.

Porque el punto indiferente fatal ha llegado. Sin otra orientación, el Deportivo Cacereño permanecerá estacionado o la que es todavía más grave, se iniciará un descenso gradual que por insensible sólo será observado por los muy competentes y perspicaces.

En la actualidad, el equipo es incapaz de todo empeño medianamente por falta de entrenamiento. Decidáanse los elementos directores a traer un entrenador y el problema habrá desaparecido. Más que jugar hace falta resistir. Fijarse bien que se llama «entrenador» no «profesor».

El equipo no se entrena sólo. Ningún equipo del mundo puede entrenarse solo. El equipier entiende perfectamente las ventajas de dominar el balón, pero es incapaz de comprender exactamente el valor de la resistencia, y sobre todo, es incapaz de medir la que le hace falta para sostener una lucha continua y dura, creyendo que está entrenado cuando en realidad no posee resistencia, sino para hacer una pugna vulgar e incolora.

Con este artículo he querido llamar la atención hacia el asunto del entrenador, que rodeado de una aureola de suficiencia y autoridad, es el único capaz de llevar al grupo a un grado perfecto de resistencia física.

Sabemos por adelantado que este escrito caerá en el vacío, porque estamos convencidos de la incapacidad y de la ignorancia de todos, absolutamente de todos los directores de la «cosa futbolística». Incapacidad de ver el problema en toda su extensión, incapacidad de hallar soluciones económicas que le den cima.

Ya habla mucho de todos, el corral que nos presentan por campo. Deben marcharse en bloque si no saben hacer otra cosa. Preferible es que muera el foot-ball en Cáceres, si ha de tener un equipo que dé una idea pobre y miserable de la raza.

Bien me sé yo por experiencia, que estas ideas vertidas en el periódico, no suelen constituir base de discusión en el Deportivo. Al parecer, estos señores están encerrados en su Olimpo, pero pásmense ustedes

SILUETAS AL MINUTO

EL TANQUE ARROLLADOR

¡Señores, qué hombre tanque! Ríanse ustedes de las catapultas ante las puertas de Troya. Si a nuestro hombre lo llevan para auxiliar a Aquiles en aquella homérica jornada, de un chut acaba con los troyanos y hasta con los tiros.

Unas veces solo, y otras acompañado... del dulce mirar de unos ojos negros de bello rostro de *midinette*—que acecha con sobresalto las peripecias del juego de nuestro delantero centro— llega con el esférico, no hasta la puerta contraria, sino hasta el primer piso, con ascensor y todo.

Fernando primero, rey de la «belleza», cuando se pone chichonera, es temible. Si se le hinchaban las narices, peor, y si le pegu al contrario una «patá» en las espinillas, le hace una fractura con... minuta del facultativo.

Lo que dice Boaciña:
Si chuta Fernandito,
el contrario la «diña».

CRI-CRI.



señores, su aislamiento consiste en no hacer nada. Se sonríen de lo que se dice en un periódico y se sonríen con suficiencia, como diciendo que no necesitan consejos de nadie para actuar acertadamente.

No necesitan consejos, es verdad, pero es porque no los necesita el que esencialmente es incapaz de utilizarlos. Curioso es el funcionamiento de la Directiva del cacereño y tenemos seguro que se desternillaban de risa los buenos ciudadanos de Cáceres si se enterasen de ella. Aunque yo sé muchas cosas, veremos si algún día puedo convertílas en lector. Si alguna te cuento, atiende a mi firma para que aprecies su valor.

Sinceridades.

Lo que dice José Martínez Virell

Nuestra línea de defensas

La actual línea de defensas del Deportivo es sin duda alguna la peor del equipo, cuando debiera ser sino la mejor, por lo menos igual en conjunto y eficacia a las demás; buena prueba de ello es su actuación en el reciente partido con el «Emérita F. C.» que no supo ni pudo cortar los avances rudimentarios de una línea delantera, sin técnica definida, siendo los dos últimos tantos conseguidos por el «Emérita» producto de la nulidad de nuestra defensa, que dejó libremente tirar a goal por por no gastar un poco más de energías.

Se dirá a esto que la falta de entrenamiento es la causa de su fracaso, pero este argumento hay que rebatirlo, pues bien entrenada está físicamente como nos tiene demostrado en muchos partidos, y no así moralmente, pues sabiendo ésta la gran responsabilidad que tiene en todos los partidos y principalmente en los de campeonato en que ella constituye por sí sola, o por lo menos así debe ser, la verdadera muralla del equipo, donde se estrellen los ataques de la línea delantera contraria, por su calidad de juego, su resistencia física, su colocación, y lo que es más importante aún y base fundamental de este viril deporte, la inteligencia.

La inteligencia, y como consecuencia de ella la colocación son el flaco de nuestra defensa, y así vemos que en todos los partidos supe a estas dos cualidades esencialísimas, su resistencia física, siempre nula, pues nunca da el rendimiento que se necesita para lograr el conjunto armónico y perfecto del equipo.

Debe anteponer nuestra defensa principalmente y en general todo el equipo, el juego con la inteligencia, al juego con los pies.

Gran parte de culpa cabe a los encargados de entrenar y formar los equipos que con sus consejos y enseñanzas mal comprendidas, han contribuido a esa falta de conjunto y eficacia en la línea de defensas, que de no remediarlas darán muchos disgustos al equipo.

¿Cabe mayor absurdo que el aconsejar a la defensa se coloque adelantada en mitad del campo uno de ellos, sin una explicación previa del por qué de esta colocación?

Sus consecuencias bien claras las vimos en el repetido encuentro con el Emérita, en que la defensa aplicó como sistema esa colocación practicando el off-side, que si bien es útil con algunos equipos que practican el pase corto, también tiene sus grandes inconvenientes, sobre todo, cuando la línea delantera contraria es veloz y de juego personal como ocurrió con este equipo.

Ahora bien; como el contrario no es un irracional, sino, que piensa y discurre la jugada que más le conviene, de aquí la necesidad de que la defensa haga uso de su inteligencia para desahacer esa jugada, colocándose como en cada caso correspondiente, atendiendo siempre con preferencia a ser útil a sus compañeros, cuando corte los avances pasándoles rápidamente por bajo y con precisión a aquel que en mejores condiciones esté para recibirlo.

Claro es que no siempre la defensa puede actuar en este sentido, por las muchas circunstancias en que se encuentra comprendida, pero repito, siempre que pueda debe hacerlo, pues aumentan las probabilidades de poder marcar su línea de delanteros.

Nucho más puedo decir en cuanto a la línea defensiva del Deportivo, pero observo que se ve haciendo este tema demasiado largo y quizás empachoso para algunos, y hago punto final no sin hacer una observación a quien corresponda para que antes de enseñar y aconsejar, mediten y estudien la forma de exponerlo para que no haya lugar a malas interpretaciones y sobre todo, a los encargados de entrenar y dirigir el equipo: más energías y un poco de enseñanza.

El encuentro de ayer

Deportivo Cacereño, (3)
Deportivo de Barcarrota, (0)

A las tres en punto de la tarde hicieron acto de presencia en el campo de deportes los bandos contrincantes y ante la no comparencia del árbitro, quedó suspendido el encuentro, con certando los capitanes de ambos equipos un partido amistoso bajo las órdenes del señor Díez Illán y ante la complacencia del respetable.

Alineación de los equipos

Deportivo de Barcarrota: Port (J.); Bernáldez y Cacho; Díaz Pérez y García; Guerra, Soriano, Saavedra, Gil y Borrego.
Deportivo Cacereño: Díaz Martínez y Virell; Campón, X. Morato; Recio, Rincón, Corchedo, Calderón y Virell (R.).

Lo que fué el match

Ninguno de los equipos contrincantes presentó vistoso juego hasta tal punto, que el encuentro se desarrolló con dureza y hasta con suciedad; en los dos onces se observaron varias individualidades, que fracasaron ante la falta de táctica definida.

Barcarrota F. C.

Este once, dado el entusiasmo

ABONOS PARA OLIVOS

MARCA

“PEÑARROYA”

Representante: Antonio Rosado Arroyo
 ROSO DE LUNA, núms. 2 y 4
 Almacén: Carretera de Medellín (junto a la Estación)

El amor al deporte que bien las claras se observa en los que le integran, promete ser de los que empujen en fecha no lejana; destácase el guardameta que hizo dos buenas paradas, siendo la primera de maestro. La línea defensiva y la de medio aceptable, destacando de esta última el medio izquierda y de la delantera, el delantero centro, y el interior derecha, son elementos de valía.

Deportivo Cacereño

Corchado de delantero centro dejó mucho que desear, pero en el puesto de medio centro reveló como un verdadero internacional; distribuyó y corrió juego maravillosamente. Esperamos que nuestra Directiva tenga en cuenta, pues entredicho puede ser muy bien el digno sucesor de Jake. Rincón también demostró ser un interior de los que han llegado; Recio y Villalón los dos alas del equipo y Calderón; X acertadísimo en la defensa a semejanza de Martínez; muy codicioso Morato, Campón tuvo un debut buenísimo, logrando destacarse bien las claras en el segundo tiempo. Virel (J.), en la defensa, a la altura de siempre y valiente en línea delantera. Díaz no tuvo que actuar.

Ante el triunfo de las individualidades, la labor conjunta dejó mucho que desear.

Los goals fueron marcados primero por una colada de Recio entrando el balón ante un fallo de guardameta; el segundo un schut de Rincón y el tercero un penalty lanzado por Virel.

No hubo razón

Parte del público, acaso ignorando que el organizador de estos encuentros es la Federación y no el Club, protestó de no haberse dado a conocer la suspensión del partido de campeonato.

Los equipos necesariamente deben que alinearse a la hora anunciada, en espera del árbitro y hasta después de realizada esta operación. se ignora la clase de encuentro a celebrar.

Por lo tanto no hubo lugar a protesta. El señor Díez Illán, arbitro, estuvo muy acertado.

Rosado.

EN OTRAS PLANAS,

Grandes informaciones

Grata noticia
 Manuel Moraleda,
 ha llegado

Procedente de tierras africanas, donde se encontraba cumpliendo sus deberes para con la Patria, llegó ayer a nuestra capital el conocido y valiente equipier del Deportivo Cacereño, Manuel Moraleda.

A la Estación acudieron a recibirle una lucida representación de la Directiva del primer teams cacereño, los equipiers de Barraceta, sus compañeros en el once local y las numerosas amistades que su popularidad le han hecho adquirir, las que le hicieron objeto de una cariñosa manifestación de simpatía.

Por la tarde el público le tributó una calurosa ovación al hacer acto de presencia en el campo de deportes, al que acudió como espectador.

Celebramos el feliz regreso del equipier, cuya falta tanto se ha hecho sentir, demostrándolo así la opinión en cuantas ocasiones tuvo propicias ayer.



Compañía de Seguros reunidos

Capital social:

12.000.000 de pesetas

electivas, completamente desembolsado

58 AÑOS DE EXISTENCIA

Agencia en todas las poblaciones de importancia de España, Francia, Portugal y Marruecos

SEGUROS SOBRE LA VIDA
 SEGUROS CONTRA INCENDIOS
 SEGUROS CONTRA ACCIDENTES
 SEGUROS DE VALORES

Subdirector en Extremadura:

D. Claudio González Alvarez

Oficinas: Calle DONOSO CORTES (antes Grajas), núm. 23.-Teléfono 256

CACERES

Anuncio autorizado por la Comisaría de Seguros

Un aniversario
 D. Joaquín Muñoz Chaves

Hoy hace un año que rindió su tributo a la muerte, tras una vida ejemplarísima de austeridad y envidiable resonancia por sus singulares dotes de talento, competencia profesional y rectitud en todos los órdenes, el ilustre extremeño don Joaquín Muñoz Chaves, cuya muerte tanto en Cáceres como en toda la región, donde se le admiraba, produjo verdadero sentimiento.

Fué don Joaquín Muñoz Chaves un gran prestigio de Extremadura que al correr de los tiempos se echa de menos, porque no era su figura una de tantas como se desvanecen con el hielo de la indiferencia cuando el esplendor ocasional desaparece, sino que se agiganta a medida que se estrecha el círculo de la personalidad regional, tanto en el Foro como en la política.

Cuando los pueblos atraviesan crisis como la de España, en su vida pública, la memoria de hombres como Muñoz Chaves parece que viene a empujarnos lejos de fortificar nuestro espíritu, al considerar el desamparo en que vivimos, sin un cerebro ni un corazón alentador que inspire arrostros, ni ilumine nuestra fe en la lucha.

¡Ya no hay hombres así! Habrá que decirlo con el mayor desconsuelo.

Nos queda su recuerdo para nuestro orgullo de españoles y extremeños y ya con esto al menos podemos sentir la propia estimación, que quien honra a los que lo merecieron, cumplen un deber el más elemental entre los hombres que no saben olvidar.

Nuevamente ofendamos a su memoria la más devota admiración y elevando al cielo una plegaria por su alma, reiteramos a sus hijos don Juan y don Fernando, entrañables amigos nuestros, la condolencia sincera y sentida que tomamos en su aflicción.

Las peleas de gallos
 Se cruzan fuertes apuestas y terminan a tiros los jugadores

Veracruz.—A pesar de la prohibición, en algunos lugares se celebran riñas de gallos, la mayoría de organización particular. El otro día en la propiedad de don Juan Mengomahín, tuvo lugar una en la que se cruzaron crecidas apuestas, suscitándose una violenta discusión entre los apostadores, que terminó sacando uno de ellos una pistola y disparando sobre su contrario, que cayó muerto en el acto.

El cuñado de la víctima y dos amigos aguardaron al agresor a la salida de la propiedad, y la emprendieron con él a palos y a puñaladas, hasta que le vieron caer muerto.

Los agresores y el dueño de la finca donde se celebró la riña de gallos, han sido detenidos. Las víctimas se llaman Nicolás Mantos y Antonio Thorne, respectivamente. (Nacional).

La Lotería de Navidad
 Recuerdos de un hombre viejo.—La formación de la “cola”.—Operaciones elementales.—Comienzan a salir los números, etc.

De las muchas cosas que del Madrid castizo van desapareciendo, vigorosas pinceladas en el lienzo de la vida madrileña, tan llena de color, una de ellas, «la cola del gordo de Navidad», no es ahora, como la romería de San Antón, como las verbenas, como la excursión al Pardo el día de San Eugenio, sino un triste recuerdo de lo que fué en época no muy lejana.

Comparando lo que es la cola en este día ante la Casa de la Moneda, y lo que fué hace años, sentimos cierta nostalgia que hace más frío el frío del amanecer, y más tristes los rayos de un sol de invierno, débil sol de invierno, que comienza a asomarse por el mediodía, como dudando aún si regalarnos con el regalo de sus agujas de oro.

Hace tiempo, como ahora, nos dirigíamos al amanecer hacia la Plaza de Colón, donde se levanta la casa de la Moneda. Era en nuestra primera época de gacetilleros, y la noche pasada en teléfonos, el popular teléfono de los periodistas, donde se levantaban y derrivaban Gobiernos, efímeros como la noche, en la mente de los chicos de la prensa, había entumecido nuestros miembros y el paseo entre la escarcha, desde la calle de Alcalá hasta final de Recoletos, era de agradecer.

Siempre alguno, a la salud del gordo, nos invitaba a una copita de aguardiente, y los estómagos agradecían aquel regalo llenos de satisfacción. Ibamos alegres, reidores, despreocupados del frío mañanero, hacia el templo de la Fortuna, de donde, horas después, saldrían mil ilusiones desechas, mil quimeras truncadas por una realidad de enriquecimiento conseguida.

Nosotros habíamos distribuido los millones del gordo, habíamos levantado castillos en el aire, habíamos paladeado «in mentí» las delicias del dinero. E íbamos con gesto heroico a enterrar todos aquellos placeres en un montón de bolas caprichosamente absurdas, de números cogidos al vuelo, que impresos distribuirían después la alegría o la tristeza por los hogares de todos los rincones de España.

«La cola del gordo de Navidad» pintoresca, tradicional, comenzó a formarse una semana antes de abrirse las puertas de la Casa de la Moneda. Eran hombres que explotaban el negocio de la espera para vender los puestos avanzados que se cotizaban a grandes precios;

eran caprichosos entusiastas de la Lotería que se sacrificaban a ella como los amantes se sacrifican a la mujer hermosa. Era una confusión de individuos exóticos, como pertenecientes a muchas razas, que hermanaban allí, y que jamás volverían a encontrarse en su camino.

Los guardias,—aquéllos guardias que vimos en los sainetes de don Ricardo de la Vega,—eran transigentes, como buenos padrazos, con las valentías y desmanes de aquellos hombres que esperaban y que buscaban, muchos de ellos, paciencia en el alcohol.

Una copla, de vez en cuando, rasgaba la espesura de la neblina y caía pesada, aguda, sobre el ánimo de todos. Y luego era una gracia, y más tarde un pipero, y una agudeza después y después otra copla. Así, al amor de veinte hogueras, «la cola del gordo de Navidad» aguardaba el momento solemne de presenciar el sorteo.

Era una cola enorme, fantástica; una cola que comenzaba a formarse varios días antes y que vivía unos días y unas noches para morir en un momento.

Era... eran muchas cosas que ya dejaron de ser. Desaparecieron como desapareció nuestra juventud.

Hoy, al cabo de los años, cuando ya unas canas comienzan a bordar de plata nuestras sienas, un capricho del director nos ha hecho volver a aquellos años de gacetilleros en que salíamos de teléfonos a la madrugada, para dirigirnos a la casa de la moneda. Hemos obedecido pero hemos obedecido tristemente. Son muchos recuerdos los que nos vienen a la memoria, son muchas cosas idas para siempre, que ya no volverán. Y hemos visto los restos de aquella cola tan madrileña, tan castiza que ya ni es sombra de lo que fué. ¿A qué recordar? ¿A qué comparar? Esto nos haría sufrir. Bástenos unas líneas para cumplir en suplicio de informar a los lectores en esta materia, y olvidemos que con la decadencia de la cola, vino la decadencia de nuestra vida, y que hoy unas canas adornan ya nuestras sienas.

Mario León.

Mauricio Quirós Ceresole

PROCURADOR Y AGENTE DE NEGOCIOS

Compañía Uniao Fabril de Lisboa

SUPERFOSFATOS DE TODAS GRADUACIONES

GRADUACION GARANTIZADA PERFECTA PULVERIZACION -- BUEN SAQUERIO

SE VENDEN ESTOS ABONOS:

En Cáceres: Alfonso Otón Torres

Canalejas número 39
 Valencia de Alcántara JOSE OTON TORRES

Sigue la información de la Lotería

ría Medina, había marchado a Málaga a pasar una temporada.

Los niños de la «bola»

Los niños del Hospicio que cantaron el 15.770, premiado con los quince millones, fueron los asilados Manuel Rodríguez y Emilio Martín.

La historia de la cola

Este año madrugaron mucho los amigos de la cola.

Desde hace cuatro días comenzó a formarse ésta en la puerta de la Casa de la Moneda.

El primer puesto lo ocupó el distinguido «golfante» Angel Carrión, que se sintió capitalista, desechando las ofertas de compra del puesto que se le hacían, pues según dijo, llevaba treinta céntimos de participación en un número y quería presenciar cómodamente el sorteo, para cerciorarse de que no se hacían «trampas».

Emilio González, que fue el segundo madrugador, vendió su puesto por diez y seis pesetas.

El tercero lo ocupó el ciego Rafael García, que también lo vendió.

Los de la cola, fueron obsequiados con meriendas y cigarros.

Los marqueses de Aldama, les enviaron diez duros para «aguardiente».

Un dentista que recibe el gordo con indiferencia

A última hora, los periodistas averiguaron que el odontólogo señor Ruiz Valdó, poseía enterito un vigésimo del 15.770, que lo había adquirido el jueves.

Inmediatamente se trasladaron a la clínica siendo recibidos por el afortunado dentista.

Pero los de la prensa se encontraron con que el señor Ruiz Valdó les recibía con cara completamente tranquila.

—¿Pero no le ha causado a usted impresión recibir así, de un golpe, 750.000 pesetas?

El señor Ruiz Valdó les contestó que no le afectaba la noticia lo más mínimo, pues era hombre de dinero, estaba habituado al trabajo y se guiría como siempre, pues más confiaba para aumentar

su fortuna, en su profesión que en la Lotería.

Sin embargo, agradecía el regalito...—*Mencheta.*

De Marruecos

(Por teléfono)

La columna Saro, ha evacuado Zuiat

Madrid 22, (5'45 t.)—Para su inserción en la hoja oficial de provincias, se ha facilitado hoy el siguiente parte de Marruecos:

Zona oriental.—Sin novedad.

Zona occidental.—La columna del general Saro, ha llegado a Laucien después de evacuar las posiciones de Zuiat, Norte y Sur.

En Aiu Adir, la situación sigue igual.

En la zona de Larache, sin novedad.—*Mencheta.*

Entre bromas y veras

Oído a la caja

¡Lo que va de ayer a hoy! Decían muchos esta mañana contemplando, desilusionados, nuestras pizarras.

Y es verdad, porque anoche, como domingo y ante la perspectiva del gordo, hubo más de cuatro que se excedieron en gastos.

Pero ¡qué diantre!, así es España.

El consuelo del reintegro, es de lo más reconfortante que se ha visto hoy. Esta rápida transición, es admirable; quien minutos antes soñaba con una millonada, se conforma en unos segundos con que le devuelvan su dinero.

También esperábamos de un día a otro las aguas de Montánchez y hemos tenido que contentarnos con la fuente de los Regajos.

Pero en cambio las droguerías siguen vendiendo cajas y cajas de aguas minerales.

Lea V.

La Montaña

Lista de los premios mayores

Premiado con 15.000.000 de pesetas, número 15.770, en Madrid.

Premiado con 10.000.000 de pesetas, número 14.989, en Alicante.

Premiado con 5.000.000 de pesetas, número 7.541, en Almería.

Premiado con 3.000.000 de pesetas, número 48.486, en Madrid.

Premiado con 1.000.000 de pesetas, número 48.545, en Azpe (Alicante).

Premiado con 500.000 pesetas, número 4.840, en Alcalá de Henares y Alicante.

Premiado con 250.000 pesetas, número 10.455, en Sevilla y Madrid.

Premiado con 200.000 pesetas, número 17.454, en Madrid.

Premiado con 150.000 pesetas, número 14.660, en Tembleque y Madrid.

Premiados con 100.000 pesetas, número 46.406, en Barcelona; número 25.818, en San Sebastián; número 27.228, en Barcelona.

Premiados con 80.000 pesetas, número 33.333, en Madrid; número 49.832, en Barcelona número 14.338, en Barcelona.

Premiados con 60.000 pesetas, número 11.702, en Valencia; número 46.950, en Madrid; número 51.435, en Sevilla.

Premiados con 50.000 pesetas, número 28.945, en Madrid; número 15.346, en Madrid; número 32.669, en Linares; número 20.353, en Azuara y Santander; número 33.337, en Madrid; número 27.502, en Coruña-Madrid; número 34.435, en Monforte (Lugo); número 35.030, en Barcelona; número 43.222, en San Sebastián; número 23.551, en Barcelona; número 36.788, en Barcelona; número 49.627, en San Sebastián.

Las caspicias del sorteo

Premios pequeños, aproximaciones, centenas y reintegros

Hay en el presente sorteo mil novecientos ochenta y dos premios de 10.000 pesetas cada uno.

99 aproximaciones de 10.000 pesetas cada una, para los 99 números restantes de la centena del que obtenga el premio de 15.000.000 de pesetas.

99 ídem de 10.000 id., para los 99 números restantes de la centena del premiado con 10.000.000 de pesetas.

99 ídem de 10.000 id., para los 99 números restantes de la centena del premiado con 5.000.000 de pesetas.

99 ídem de 10.000 id., para los 99 números restantes de la centena del premiado con 3.000.000 de pesetas.

99 ídem de 10.000 id., para los 99 números restantes de la centena del premiado con 1.000.000 de pesetas.

2 ídem de 50.000 id., para los números anterior y posterior al del premio de 15.000.000.

2 ídem de 40.000 id., para los del premio de 10.000.000.

2 ídem de 30.000 id., para los del premio de 5.000.000.

2 ídem de 26.000 id., para los del premio de 3.000.000.

2 ídem de 23.200 id., para los del premio de 1.000.000.

5.199 reintegros de 2.000 pesetas para los 5.199 números cuya terminación sea igual a la del que obtenga el premio mayor.

Una explicación

Las aproximaciones y los reintegros son compatibles con cualquier otro premio que pueda corresponder al billete; entendiéndose, con respecto a las

aproximaciones señaladas para los números anterior y posterior de los cinco premios mayores, que si saliese premiado el número 1, su anterior es el número 52.000, y si fuese éste el agraciado el billete número será el siguiente.

Para la aplicación de las aproximaciones de 10.000 pesetas, se sobreentiende que, si el premio primero corresponde por ejemplo al número 25, se considerarán agraciados los 99 números restantes de la centena; es decir, desde el 1 al 24 y desde el 26 al 100; y en igual forma las aproximaciones de los cuatro primeros premios restantes.

Tendrán derecho al reintegro del precio del billete, según queda dicho, todos los números cuya terminación sea igual a la del que obtenga el premio de 15.000.000 pesetas.

Al día siguiente de celebrarse el sorteo, se expondrán al público listas de los números que obtengan premio, único documento por el que se efectuarán los pagos, según lo prevenido en el artículo 12 de la Instrucción del ramo, debiendo reclamarse con exhibición de los billetes, conforme a lo establecido en el 18.

Los premios y reintegros se pagarán en las Administraciones en que se vendan los billetes.

Terminado el sorteo se verificará otro, en la forma prevenida por dicha Instrucción, para adjudicar los premios concedidos a las doncellas acogidas en los Establecimientos de Beneficencia provincial de Madrid.

El mundo es así...

A la hora del desengaño

No te ha tocado la Lotería, ¿verdad lector amigo? Pues escucha; no te pese.

Quisiera endulzar tu desconsuelo con frases que te alegraran el alma olvidando el desencanto de un instante que destruye las ilusiones de tantos días.

No hay mejor lenitivo que la realidad contra la ficción de las ilusiones: que la vida ni es cruel ni dichosa, como ella misma deje de ser juguete de las pasiones o de los sueños.

La imaginación forja castillos en el aire y el pensamiento vuela sin saber donde fijar los cimientos de su locura.

Habrán muchas leyendas que ofrezcan el paraíso imaginado, en alas del gordo de Navidad; pero hay otras historias que fueron reales, hijas de la experiencia y al alcance de la memoria que compensan del desengaño de estos momentos.

No fué un rey ni un príncipe de cuentos. Ocurrió entre nosotros y tú tal vez lo recordarás. La lotería fué siempre fatal.

Imaginemos a Cáceres una de aquellas ciudades por donde pasó fascina-

dora la lotería y dejemos a la inventiva la creación de los favorecidos.

¿Pintamos los personajes? Pues avanza.

Uno era un pobre hombre de humilde condición, que pudiendo vivir de su modesto oficio ambulante, se dedicó con un premio de la lotería a darse las mayores extravagancias, hasta que murió como empezó, más pobre quizás que no conociendo las proporciones de unos miles de pesetas.

Otro, pudo ser un buen industrial que al amparo del negocio llegó a consolidar su situación de bienestar, un premio gordo también lo desbarajostó precipitándole en la ruina.

Hubo igualmente, quien con posición social, bienquisto y en posesión de título y un cargo ambos honrosos, cendales del infortunio lo envolveron de tal manera, que vino a parar donde no era posible imaginar.

Y así otros dos o tres que gustando de los deleites de la lotería, cuando la cárcel, quien en el hospital, cuando no arrastrando por el mundo una vida de miseria, dejando a lo lejos la terca visión de un buen premio de lotería...